

すけつ

通信

NO.8

2013.1.30

笛吹すけつの会
<連絡先>

石和: 大竹茂
TEL/FAX 055-263-2832
鈴木: 神宮司正人
TEL: 090-4379-2961



福島

いわきの仮設住宅で 笛吹からの『餅つき隊』がんばる!!

たくさんの笑顔が待っていました!

12/20(金)まずは準備実習。

福島行を予定している会員のなかには、
ここしばらく餅つきをしていなかったり、あまり
やったことがない者もいたので、12月7日に
芦川で実習訓練。福島に行くにも自や杵、
蒸し器など諸道具一切持参する約束。
道具の使用法を含めて実習は必要と。

12/21(金)諸道具積んで芦川出発

午前8時ごろから積込み9時前に出発。
岩子トンネルが事故で不通なので、芦川から
河口湖に出て中央道へ。

午後3時すぎにいわき着。さっそく明日の準
備にとりかかる。あんこ、きなこ、砂糖などは
現地調達。もちろん餅米を予約してある。

12/22(土)天気は雨 四倉の仮設(主として
広野町の方)で餅つきを始めるも天気

はあいにくの雨。寒い冬の行事、天
候悪く残念ながら住人さんの参加は
少ない。(70~80人くらいか?)

3時からひろのウインターフェスティバルへ。
つきにてのお餅をフェスティバル会場へ。
お駒塗・カナフロミエトの福嶋保さんた
ちも参加された。

12/23(日)天気回復、今日はいいぞ!

事前の宣伝もゆき届いているのか、仮設自治
会の準備もよく、朝からたくさんの住人さんが
会場に集まってくれる。住人さんの中から餅つき
のペアンが何人も現われ、杵をふるうの
も手返しも、そして調理・味つけもどんどん
進む。地区の駐在さんも参加してくれた。
参加者は250人~300人。みなさん「やっ
ぱり手でついた餅はうまい」と大好評。
子どもたちにはおみやげに大和町からのお
菓子も配られた。(感想等は3・4Pへ)

子どもにも笑顔。たのしい一日 まだしばらく見守ってください!

『すけっこ通信』No.8.

(P2)

大熊町の高橋 清
これから手紙

昨年末(12月23日)の「餅つき」は、私たち 仮設住宅で生活している者にとってとても良い一日となりました。仮設の住民ならず、他に避難している方も参加してのため、ぎやかに餅つき会となりました。

もう、前日の準備から「待ってました!」とばかりに女性の皆さんの方の入りようが、日頃とは全く違つておきました。

米研究から集会所の設営、当日の蒸し方、餅つき、丸めかたから配膳等いろいろな役割りを自然と、流れるようにスムーズにやっていました。

そこには何か、震災の年の正月と違った正月が「迎えられる…」という安じ感が見えていた気がします。そういう大人たちの姿を見ていた子どもたちも笑顔で餅をほおばっていました。また、いっしょに食べていた人たちの会話は、昔経験した餅つきの自慢話、我が家秘伝のからめる具の話…など。実際にゆずとか納豆、いんげんなど持参して味を披露してくれた人もいました。
(緊急なことに ゆずもちをいたさうと思った時はもう有りませんでした)

このように、参加していただいた方に、その樂しかった想いを笛吹の方々に書いてほしい…と頼んだのですが、なかなか…。そこで、私(高橋)が聞き取りまして、7人の方の話を届けます。



このたびの大震災は、土地・建物など形のあるものばかりではなく、人命、生活、仕事等あらゆるものを奪い、大きな傷跡を残すとともに、私たちの心に大きな穴を開けていきました。いままでの災害と、被災してもこの地において復旧をし、復興を進め、また古里を取戻すことが出来るものです。しかし、ご存知の通り「原発災害」は、避難はしましたが、戻って生活するには、大変な労力と時間、そして費用がかかります。戻ることでも他の地域で生活するにも、誰もが「心に大きな穴が開いたままで」です。ご好意にいつも甘えるばかりで申訳ございませんが、まだしばらく皆様に見守っていただけるようお願いいたします。

最後に、笛吹すけっこ会、男舞ボランティアの会、素っ飛び会として笛吹市の皆様にお世話をありがとうございました。感謝申し上げ、またお会いできる日を楽しみにしております。次は桜の花のころにも行ければと思ひます。〈大熊町：高橋 清〉

2013.1.22

震災後、初の餅つきとなりました。昨年は餅つきなどと思ひもしないことで、するような状況でもありました。笑顔あふれる「餅つき会」を開いたし、いつも感謝しております。子どもからお年寄りまで、良い一日を過ごすことが出来ました。山梨県笛吹市の方々、募金を募り、その募金で準備していました。以上に、遠く福島まで来ていただき誠にありがとうございます。平成25年が良い年になるよう、震災・原発災害を乗り切れる年になるようがんばります。

60代 男性

おいしいや
楽しかったよ

仮設住宅での生活で、こんなに女性が集まって何かをしたことがなかったと思います。ハーランの方に餅つきのやり方を教えていただけた機会にもなりました。つきたてのおもち たいへんおいしかったです。

40代
女性

餅つき会
参加者の
声 (I)

10代
女児

夏に「かき氷」をしてくれたおじさん
ありがとうございました。今度は「もちつき」
をしてくれてありがとうございました。みんなでついた
つきたてのおもちはとてもおいしかった
です。



夏に「かき氷」…
…とあるのは

昨年(2012)夏、仮設住宅数軒近くをまわり、「かき氷」を提供してきた「おじさん、がい」ました。その人は山中湖から笛吹の行事に積極的に参加している野間耕二さん、今回の「餅つき」でも現地との連絡など大きな役割を果していません。

若いときに嫁いできて、年末になると親類・豪者に配るの15白く
らいはついたよ。豆もち、柿もち、草もちといふいろあつたから、もう3日も
4日も前から用意してて、朝早くから一家総出でやつたもんだよ。んだもの
今日の10回、11回ぐらいいの餅つきなんてなんでもねえ。

時代が変ってこのごろは、白でつくことなくなつたし、そんないもつかなく
なつたげんちよ。やっぱ餅つきしてみんなで食べる餅はうまいなあ。
山梨の方からほるばる来ていただきありがとうございました。

餅つき会 参加者の声

70代
女性

子供たちとおじいおじをい
ただきました。クリスマスとお正月
がいっしょに来てしまって、子ども
もはしゃいでよかったです。
本当にありがとうございます。

30代
女性

あんこやきな粉は用意していただけと聞いておりました。
私は、どうしても納豆もちが食べたく、納豆を差し入
れました。聞くところによると、山梨では納豆をからめた餅
の食べ方はない(?)とのこと。どうだったでしょうか。お
口に合いましたでしょうか。白でついたつきたての餅、や
はりおいしいです。ありがとうございます。

60代
男性

体が動かねえから、口ばかりで申し訳なかつたです。
みんな集まって、ワイワイがやがや…といへんにぎやか
でおもしろい餅つきでした。みんなでついたものは、や
はり、うめえ!—山梨のみなさん、遠山とこもいでな
すってありがとうございます。

70代
女性

『もちつき隊派遣カンパ』有難うございました

(順不同、敬称略)

〈芦川男衆ボランティア関係〉

芦澤義男、飯島ひでの、小林今朝則、野沢一男、野沢正孝、金沢正人、太塙裕、
芦沢孝、芦沢政賀、今井安友、金沢好、樋原将之、芦沢聰、芦沢梅子
渡辺茂男、長沼茂子、野沢茂子、宮川正夫、芦沢寛、芦沢薫、

〈すけっこ会関係〉

川口勝彦、馬場武夫、黒部王雄、佐藤泰雄、竹下武彦、大竹茂、和泉正江、
雨宮静子、窪田喜久子、中村まさかえ、すけっこ会幹事会。→ダラスヴィレッジ(とみばや)

〈その他〉 心援隊ひわこ、(吉小牧)加藤孝一・サチ子、宮崎豊子、

上記は現金にて入金、合計 217,000円。〈支出内訳〉餅米 50,000円、副食 19,000円(あんぱん)

支出計 170,000円

(交通費: 高速料金・ガソリン代 30,000円)

宿泊・食事代(5人、3泊4日) 62,000円

現地への土産等 9,000円

〈現金の他〉 搬載し現地に届けました。

▶ 心援隊ひわこ(大津市)から米、食料等

▶ 甲州市大和町の岸川さんから子供向菓子多数

※ 残金は今後の活動資金とさせて下さい。

玄野復興プロジェクト

鈴木すみさんのブログ

朝から雨、止むのを祈りながら準備。お手伝いで手伝いに来てくれる友人多し。毎度支援してくれてる山梨県笛吹市の方々が、つきたてのきなこ、あんに餅をパックに詰めて持ってきてくれました。来客に無料配布ありがとうございました。(抜粋)

(サンタ姿で参加された カナナ・プロジェクトの橋さん一行)



★ 鈴木すみさんは夏の「花火大会」でもがんばっていました。
秋10月中旬には「ひろの復興市」を開催。詳しくは
『すけっこ通信』第6号(2012.11.3号)をご覧下さい。

会から御礼とお願い

このたびの餅つき隊派遣にあたっては芦川町の皆さんに、諸用具の借用、予行演習、カンパ等たいへんお力添えをいただいたきました。有難うございました。

「大震災を忘れない!」そのために会はこれからどうしていいか。被災地・避難者の情報をはじめ、会員の皆さんのご意見・ご要望をお寄せ下さい。

〈連絡先〉 TEL/FAX 055-263-2832
(〒406-0043) 笛吹市石和町河内157-5

大竹茂まで



餅つきで被災地に活気を



笛吹の団体 福島の仮設住宅へ出発

今回餅つあわをやるのは「ふくらはしの郷」の開拓者であるた
め、なんども開拓がリントニアアの「森の飛
駆」や「山の飛駆」の「森の飛
駆」の個体のメンバー。
トムの町並みで、福島県大熊
福島県内の復設住組で翻つづき
をやめたため、田んぼを駆り込
むメンバー。
3回目で復設住組をやめたた
め、タバコの約22万円を
餅つあわの意味を込め、
餅つあわの材料は福島県で購入
するらしい。
今回の餅つあわは「わが町の
驅除」、鹿島の「復設住組」(命
ねじて約2000世帯)でやつ
て走。相撲などもやるとい
う。

今回の新設の高齢者施設の開業、鹿島の新設住宅地(合わせて約3000世帯)で計り、予定。高齢者施設の新設は、この仮設住宅地が、达賀町や大

笛吹市ボランティア団体
体の有志は22、23の両日、福
島県いわき市の仮設住宅を訪
れ、東日本大震災の被災者と
餅つきをした。大勢が集まり、
震災が起きた昨年はできなか

福島被災者と
謹つて樂しう

「原業者格の影響で、現在の田舎の風習が暮らしはじめていた時代ではない状態。高齢者の方には懐かしいお話を、餅つきの参加を始めた頃から話すた。「田舎の餅つき」が古くからありましたね」と語りました。

「山梨日々新聞」では
「餅つき隊」の出発前(2012.12.22付)
と終了帰京後(2012.12.27付)も、当会
のボランティア活動を紹介。

日すけっこ通信 NO.8 <2013.1.30> (P.6)

A black and white photograph showing several men in military uniforms gathered around a large, cylindrical object, possibly a tank or a large barrel, outdoors. The men are wearing dark uniforms and hats, and they appear to be inspecting or working on the object. The background shows a flat, open landscape.

仮設住居で暮らす被災者とともに餅をつぐボランティア団体のメンバー＝福島県いわき市